

Stadt Amberg

Marktplatz 11
92224 Amberg



Bekanntgabe	Vorlage-Nr: Erstelldatum: Aktenzeichen:	005/0057/2004 öffentlich 03.11.2004
Bekanntgabe: Antrag auf denkmalschutzrechtliche Erlaubnis zur Fassadenbeleuchtung des Rathauses		
Referat für Stadtentwicklung und Bauen Verfasser: Fr. Dietrich		
Beratungsfolge	17.11.2004	Bauausschuss

Beschlussvorschlag:

Die Bekanntgabe dient zur Kenntnis.

Sachstandsbericht:

Bereits am 28.05.2003 stellten die Stadtwerke einen Antrag auf denkmalschutzrechtliche Erlaubnis zur Fassadenbeleuchtung des Rathauses.

Eine Probeinstallation der geplanten Maßnahmen erfolgte bereits nach der Stadtratssitzung am 12.05.2003, um die Stadtratsmitglieder grundsätzlich über die technischen Möglichkeiten zu informieren.

Mit Stellungnahme vom 25.06.2003 lehnte das BLfD die beantragten Maßnahmen ab.

Nach der Ablehnung wurde noch einmal das Gespräch, mit dem Landesamt für Denkmalpflege gesucht. Im Ergebnis ist eine Fassadenbeleuchtung des Rathauses und des Marktplatzes, eingebunden in ein Beleuchtungskonzept für die Altstadt denkbar.

Der Auftrag für den Licht-Atlas der Stadt Amberg an das Büro Schicho wurde am 23.06.2004 erteilt, ein Beratungsgespräch mit dem Planungsbüro und den Stadtwerken fand am 27.07.2004 statt.

Am 30.07.2004 wurde ein überarbeiteter Antrag auf denkmalschutzrechtliche Erlaubnis für das Beleuchtungskonzept des historischen Rathauses an das Bayerische Landesamt für Denkmalpflege weitergegeben; auf Wunsch des Gebietsreferenten fand hierzu am 28.09.2004 eine Ortsbesichtigung statt, um die Maßnahmen im Einzelnen beurteilen zu können.

Der überarbeitete Antrag stellt einen gangbaren Kompromiss zwischen der beabsichtigten Beleuchtungswirkung, der Leuchtmittelwahl, der technisch notwendigen Kabelführung ohne Beeinträchtigung des Baubestandes und den Unterhaltskosten dar.

In der vorliegenden Stellungnahme vom 12.10.2004 (siehe Anlage) wird der Fassadenbeleuchtung i. d. F. vom 30.07.2004 grundsätzlich zugestimmt. Die noch offenen Punkte werden derzeit von Seiten der Stadtwerke bearbeitet. Anfang November ist eine Probeinstallation am Rathaus vorgesehen. Dazu findet ein weiterer Abstimmungstermin am 04.11.2004 vor Ort statt.

Aus Sicht aller Beteiligten kann das Erlaubnisverfahren für das Beleuchtungskonzept des historischen Rathauses jetzt positiv abgeschlossen werden.

Martina Dietrich, Baureferentin

Anlagen:

Stellungnahme des Bayerischen Landesamtes für Denkmalpflege vom 12.10.2004